

ACADEMIA ANTIOQUEÑA DE HISTORIA

INFORME DE LABORES

Período 1993 - 1995

Por la Secretaria General, Alicia Giraldo Gómez

La Academia Antioqueña de Historia está de luto y registra con profundo pesar el fallecimiento de los muy queridos compañeros ocurrido en los años 1995 y 1996. Ha sido una fuerte ruptura en la estructura académica, porque dejaremos de escuchar voces muy autorizadas enriquecidas con su acopio de conocimientos adquiridos a lo largo de muchos desvelos y años de estudio.

Paz en sus tumbas. Ellos son:

Carlos Mejía Gutiérrez	el 14 de enero de 1995
Conrado González Mejía	el 19 de enero de 1995
Raúl Gutiérrez Vélez	el 8 de marzo de 1995
Alfonso García Isaza	el 11 de abril de 1995
Jorge Ospina Londoño	el 13 de septiembre de 1995
Carlos White Arango	el 19 de diciembre de 1995
Néstor Botero G.	el 3 de enero de 1996
Guillermo Duque Gómez	el 9 de enero de 1996

Correspondió al Dr. Donato Duque Patiño ejercer la Presidencia con motivo de la muerte trágica del Dr. Cástor Iván Correa quien había sido elegido Presidente para este período.

La Academia lo confirmó por unanimidad en el mes de septiembre de 1993.

En enero del año de 1995 por motivo de enfermedad del Dr. Donato Duque Patiño asumió la Presidencia el Vicepresidente Dr. Diego Villegas Villegas hasta el 1 de mayo fecha en la cual el titular asumió de nuevo sus funciones.

REALIZACIONES:

Correspondió a esta junta Directiva integrada por el Presidente Donato Duque Patiño, Vicepresidente Dr. Diego Villegas, Tesorero Ernesto Barrientos, Secretaria General Alicia Giraldo Gómez, celebrar los 90 años de fundación de la Academia. El programa se desarrolló en el Concejo Municipal con la participación del Alcalde Luis Alfredo Ramos Botero, académico correspondiente.

Recibió la institución la Medalla Porfirio Barba Jacob en oro, de la Alcaldía de Medellín y la Medalla Pedro Justo Berrío en plata, de la Secretaria de Educación, además moción de felicitación del Concejo de Medellín.

En el mes de julio la Academia apoyó la publicación de la biografía del doctor José María Bernal con motivo del centenario de su nacimiento, muy ilustre hijo de la Ceja, Ministro de Estado, Alcalde de Medellín y Gobernador de Antioquia. La obra fue escrita por el periodista José Jaramillo Alzate por cuenta del Municipio de Medellín.

Se rindió homenaje especial al maestro Rodrigo Arenas Betancur con motivo de su fallecimiento. También en marzo hubo un acto social de felicitación a Monseñor Juan Botero Restrepo Presidente Honorario, por las Bodas de Oro de su vida como académico.

El órgano difusión de la Academia es el Repertorio Histórico. En este período fueron publicadas dos Revistas los números 253 y 254, los cuales son entregados el día 12

de octubre. Contiene los artículos escritos por los académicos y conferencias dictadas en las reuniones ordinarias.

LIBROS PUBLICADOS

Registramos como muy activa y dinámica la investigación permanente en este período de los miembros de la Academia. Por cuenta propia o con el auspicio de algunas entidades que han publicado las siguientes obras:

- Teoría: Letras e Historia del Dr. Alfonso García Isaza.
- Nueva obra ampliada y corregida en su aspecto filosófico sobre los Refranes y Anecdotario Antioqueño del Dr. Jaime Sierra García.
- Nueva Reseña de mi Raza de Julián Pérez Medina
- Recopilación de la obra de Ricardo Rendón por Jairo Tobón Villegas
- Historia de la Literatura, la poesía, ensayos y otros, en cuatro tomos de monseñor Jaime Sierra Gómez.
- El Templo de San José, de Monseñor Javier Piedrahita.
- Memoria del trisesquicentenario de Santafé de Antioquia, de Samuel de J. Cano.
- Anotaciones para una Historia de la Medicina, por el Dr. Alfredo Naranjo Villegas.
- Las Barreras de la Cultura, del Dr. Julio César Arroyave.
- La obra Literaria del Dr. Carlos Mejía Gutiérrez, entre las cuales se encuentran los Angeles de Sapó y Canto de las Cibeles.
- Obras sobre Sicología Colombiana, del Dr. Edgar Guillermo Escobar.
- Revista trimestral Pregón de fama internacional, por Néstor Botero G.
- Biografía de Córdoba, Girardot, Hermógenes Maza y otras por Jaime Pinzón.
- Biografía del Médico Alfredo Correa Henao, por Carlos Gómez Botero.
- La Arriería en Colombia y fuera del País y otras del Dr. Aquiles Echeverri.
- Biografía inédita del Profesor Bravo Márquez, por su hijo Dr. José María Bravo Betancur.
- La Medicina Rural y Medicina de Antioquia, por Monseñor Juan Botero R.
- Fredonia Histórica, por Ernesto Barrientos Díez.
- Andrés Posada Arango, su vida y obra por Luz Posada de Greiff.

ASPECTO ECONOMICO

Con motivo de las últimas disposiciones, la Academia viene realizando varios Contratos con el Departamento para hacer investigaciones históricas, prestar asesorías en la organización de los ficheros de la biblioteca y entrega de diskettes con estudios e investigaciones.

Y con el Municipio de Medellín hizo dos contratos para hacer el inventario y documentación complementaria de los sitios históricos de la ciudad, parques y monumentos.

Pero indudablemente la investigación más importante fue la iniciación de la obra de los Alcaldes de la ciudad a partir de 1964 a 1994. Son las realizaciones de los burgomaestres en 30 años atrás, en donde quedará consignada el progreso de Medellín en 2 ó 3 volúmenes.

Se aspira a continuar para completar mediante la renovación de contratos la historia de la ciudad hasta el primer alcalde. En consecuencia se adelantan ya los trámites correspondientes para iniciar el nuevo estudio de inmediato.

Continúan en marcha para el siguiente período otros contratos como el gestionado por el Vicepresidente Dr. Diego Villegas con Colcultura el cual está en trámite.

Tanto el Presidente Dr. Donato Duque Patiño como el Presidente encargado Dr. Diego Villegas y demás miembros, expresan los más sinceros agradecimientos a los académicos por su colaboración y las entidades que los apoyaron.

El Doctor Diego Villegas es representante de la Academia ante la Junta de Monumentos Nacionales con el Arquitecto también Académico Rafael Ortiz Arango.

Así mismo el Doctor Diego Villegas es Presidente de la Comisión No.1 de Finanzas y Reformas de la Academia; y el Arquitecto Rafael Ortiz presentó ante esta comisión un proyecto arquitectónico de reforma de la planta física.

PROMOCION DE ACADEMICOS

El 12 de octubre fecha clásica 1995.

La academia Antioqueña de Historia distingue con el alto rango de Miembros Honorarios a los ciudadanos y académicos que han sobresalido a lo largo de su vida profesional, política y cultural y entregado a la patria sus conocimientos en forma generosa y permanente. Dr. Joaquín Vallejo Arbeláez Ministro de Estado y Embajador y hombre de gran cultura, es un auténtico valor que la academia exalta al alto rango de Miembro Honorario. En su ausencia recibe el Diploma por su encargo, el Vicepresidente Dr. Diego Villegas Villegas.

El Profesor Javier Gutiérrez Villegas académico de larga trayectoria, educador de varias generaciones fue ascendido a esta categoría de Miembro Honorario por sus grandes méritos, y valiosos servicios prestados a la Corporación. Es autor de varios libros de Historia que siguen preparando a la juventud en la Ciencia Histórica.

Ascendido a Numerario el economista, escritor, historiador, sociólogo doctor Gabriel Poveda Ramos una de las más representativas figuras de la intelectualidad colombiana. Ocupa la vacante del académico Raúl Gutiérrez Vélez.

Así mismo el también filósofo, humanista y profesor, a más de educador el Dr. Julio César Arroyave como Numerario, para ocupar el sillón del Profesor Conrado González Mejía.

Después de varios años como correspondiente asciende al alto rango de Numerario el arquitecto, profesor e historiador el Dr. Rafael Ortiz Arango para llenar la vacante del Dr. Carlos Mejía Gutiérrez.

Luz Posada de Greiff bibliotecóloga, estudiosa de la historia muy investigadora y técnica en su profesión, recibe en este día los títulos académicos y condecoraciones que le acreditan como Miembro de Número de la Institución, reemplaza al Dr. Alfonso García Isaza.

Don Carlos Gómez Botero, historiador dedicado al estilo biográfico tiene en su haber valiosos estudios de investigación que le han merecido ser exaltado al rango de Miembro de Número para llenar la vacante que deja el académico Javier Gutiérrez al pasar a Miembro Honorario.

El Ingeniero con especialización en Urbanismo, José María Bravo Betancur ha escrito varias obras premiadas por su valor histórico, investigador y hombre de cultura universal, que ha aportado profesionalmente sus conocimientos para el progreso de la ciudad. Es además crítico de arte. Con sobrados méritos es recibido en el día de hoy en la Academia Antioqueña de Historia como Miembro Correspondiente.

Así mismo la Licenciada Ivonne Suárez Pinzón, muy brillante historiadora de la Universidad de Antioquia en donde ha realizado estudios muy serios y completos sobre la Historia de Antioquia y ganadora del premio Idea 1989 por sus investigaciones sobre la Minería en Antioquia.

Hoy la Academia le concede los títulos académicos como Miembro Correspondiente. Se encuentra en la actualidad haciendo una especialidad en Francia.

La Licenciada Beatriz Patiño Millán es historiadora de la Universidad del Valle vinculada a la Universidad de Antioquia como profesora de Historia en la Facultad. Tiene una brillante hoja de vida en la investigación histórica.

La Academia Antioqueña de Historia la recibe hoy como Miembro Correspondiente.

Para todos las más sinceras felicitaciones.

PROPOSICIÓN

La Academia Antioqueña de Historia se asocia al duelo de la Iglesia Colombiana con motivo de la muerte del Señor Cardenal Mons. Mario Revollo Bravo. Cardenal Primado de Colombia, quien falleció a la edad de 76 años el viernes 3 de noviembre de 1995.

Monseñor Revollo Bravo nació en Génova - Italia, hizo sus estudios en el Seminario Menor de Bogotá y de Filosofía en el Seminario Mayor de la Arquidiócesis. Fue licenciado en Roma en Teología en la Universidad Gregoriana y en Sagradas Escrituras en el Instituto Bíblico de Roma.

Al regresar a Colombia ocupó las más altas posiciones en jerarquía eclesiástica.

El Papa Juan Pablo II lo eligió Cardenal Primado en el Consistorio del 28 de junio de 1988 y le confió el título de San Bartolomé en la Isla.